

EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareños y guanacastecos

DIRECTOR Y REDACTOR LEONIDAS POVEDA

✕

REDACTOR, JOSE FERNANDEZ S.

AÑO II

Puntarenas, Costa Rica, miércoles 24 de Marzo de 1915

NÚM. 171

LA PACIFIC MAIL

Un despacho de San Francisco de California da cuenta de que, según el presidente, la empresa de vapores "Pacific Mail Steamship Company" se ve en el imprescindible caso de liquidar sus negocios.

Causa: la nueva ley de marineros imponiéndole un gasto de más de doscientos por ciento.

Para Costa Rica es de gran importancia la liquidación de la Pacific Mail, pues esa Empresa háse convertido en una especie de enfermedad crónica que debemos padecer, sin esperanza de curación, a causa de las complacencias que siempre tuvieron nuestros gobiernos con todo lo extranjero que no hable nuestro idioma, y a su glacial indiferencia cuando se trata de la defensa de sus administrados.

No somos inclinados a desear mal al prójimo; nuestro natural bonachón, nos lo veda. Y, sin embargo, en casos idénticos al de la Pacific Mail deseamos todo el mal posible por ser el único remedio que puede curarnos la enfermedad que por complacencias de nuestros gobernantes padecemos.

La Pacific Mail es sencillamente una calamidad para Costa Rica, pagada a muy buen precio.

En el mes de abril del año pasado y con motivo de haber expirado el contrato con aquella empresa, escribimos algunos artículos encaminados a demostrar el pésimo servicio que al país presta y la necesidad de que el servicio de correos del Pacífico se diera a cualquiera de las compañías que en dichas aguas navegan. Nuestra campaña fué secundada por la prensa josefina y el colega local, con el resultado de siempre. Puso el Gobierno oídos de mercader, prorrogando el contrato por un año más con uno de los agentes llegado a San José en aquellos días, expresamente para el caso. La prórroga venció en febrero del año actual y la Pacific Mail continúa muy campante, cobrando una no despreciable subvención por servicios que no presta, que nunca prestó con la regularidad a que contratos firmados la comprometían, reduciéndose su misión en nuestras costas a cobrar y a nada más que a cobrar.

Nunca pudimos calificar de deficientes los servicios de aquella compañía. La Pacific Mail ha cobrado del Tesoro Nacional muy buenas prebendas por burlarse sangrientamente del contrato y de los pasajeros que tienen la desgracia de viajar en sus vapores. El itinerario de éstos, es caprichoso. Visitan nuestro puerto cuando les da la gana; frecuentes son los casos en que anunciada la llegada de un vapor para una fecha preséntase cuatro o cinco días después, con grandes perjuicios para el viajero que se ve obligado a esperar esos días, corriendo de su cuenta los gastos de mantenimiento.

La compañía está obligada por el contrato a que sus vapores, en los viajes del Norte lo mismo que en los del Sur, a que arriben a Puntarenas tres veces al mes. Cúmplase tan al pié de la letra que cuando arriba uno nos damos por satisfechos. Los arribos de dos son raros; los de tres, desconocidos.

Al escribir estas líneas no entró en nuestro ánimo poner de manifiesto el pésimo servicio que a Costa Rica presta la Pacific Mail, por ser de todos conocido. Aprovechamos la ocasión que nos presenta la manifestación del presidente de la empresa para que si la liquidación no se lleva a efecto, que no se llevará, tenga en cuenta el Gobierno actual algo de lo mucho que con gran justicia se ha escrito, y no renueve un contrato el cual sólo una de las partes lo cumple: la que paga.

Enferma

Guarda cama en San José la estimable esposa de nuestro querido amigo don Francisco de Paula Ruiz.

La enfermedad que en un principio revistió caracteres alarmantes va cediendo y se espera que la paciente entre pronto en franco período de mejoría, lo cual mucho deseamos.

El señor Ruiz regresará a mediados de la presente semana.

SALUDO

Tuvimos el gusto de estrechar la mano, ayer, a nuestro buen amigo el correcto caballero, licenciado en derecho, don Manuel Guardia, hermano del señor Ministro de Hacienda.

El señor Guardia es un enamorado de Puntarenas y en nuestro bello puerto suele pasar la temporada veraniega.

Le deseamos muy grata estada.

UN MONSTRUO MARINO

Varias personas a punto de perecer devoradas

Gran revuelo se armó ayer entre los abonados madrugadores a los Baños Municipales. Disponíanse algunos a penetrar en el agua, cuando desde el pasadizo gritó una voz:

—¡Un tiburón!!

Momentos de consternación. A saltos subieron la escalera los que estaban listos para bañarse, y un griterío infernal, desahogo del terror, llenó el espacio.

Un corpulento bulto negro, de unos dos metros de largo, sin contar la cola, nadaba en el espacio cerrado, saliendo de cuando en cuando a la superficie. Los gritos atrajeron a los que en aquellos momentos pescaban en el muelle. Pronto un centenar de arpones rompieron el cristal de las aguas. Acosada la fiera marina defendiase saliendo a la superficie, resoplando como debían hacerlo los condenados. Los

resoplidos eran para algunos, sonidos articulados.

—¡No es tiburón!!... Es bufeo!!
—gritan varios—Fíjense; no tiene aletas sobre el lomo.

Y cuando los más avisados disponíanse a cargar con uno de los cañones que reposan en la playa, acosado por los arpones que en su derredor llovían, convulso, jadeante, el tiburón o bufeo logró ganar la escalera de un salto. El pánico en la muchedumbre, fué grande.

La fiera marina levantó la caperuza conque se cubría cabeza y cara. Era un tiburón que no traga carne humana: Ramón Araya que se bañaba tranquilo, vistiendo traje de disciplinante.

Examinada la piel de don Ramón no presentaba señales de haber sido perforada por las puntas de los arpones.

Alevoso ataque nocturno a bala

Gente ignorada hiere a 2 nicaraguenses

Un hecho verdaderamente salvaje ha ocurrido últimamente en El Pozo, jurisdicción del cantón de Osa. A eso de las nueve de la noche del día 12 dormían tranquilamente en su habitación los señores Benito L. Mendoza y Antonio Cabrera, cuando fueron despertados violentamente por el ruido de varios disparos que desde la calle les hacían. De la descarga, ambos individuos resultaron heridos, a pesar de lo cual salieron a informarse de quién o quiénes eran sus atacantes, sin lograr conseguirlo, aunque Mendoza tiene fuertes y, según él, fundadas sospechas de un vecino de aquel lugar.

A Cabrera, una bala le entró por la tetilla izquierda atravesándole el cuarp o oblicuamente y saliéndole por el costado, y Mendoza recibió otra bala en el costado izquierdo, la cual le fué extraída aquí el lunes de esta semana por el doctor López Escobar. Mendoza ha presentado la respectiva acusación criminal. Ya veremos si algo se pone en claro.

NOTAS

A pasar una temporada de verano llegaron el lunes a este puerto doña Angela Xiqués v. de Moya y la señorita Anunciación Moya, madre y hermana, respectivamente, de nuestro estimado amigo don Camilo Moya. Deseamos que gocen mucho y les aproveche su permanencia por acá.

—Con motivo de ser día feriado el 1º de Abril (Jueves Santo), la Inspección de escuelas nos encarga avisar a los señores maestros que los sueldos de Instrucción Pública serán pagados los días 29, 30 y 31 del corriente mes. Quedan, pues, notificados los interesados.

—Estuvo entre nosotros don Juan Casas, quien regresó ayer al Sardin, su residencia.

—Ha llegado a nuestra mesa de trabajo el segundo número de *Guatemala Informativa*, importante revista ilustrada, de ciencias, literatura, artes, comercio, agricultura e industria, que se publica en Guatemala. Gustosos correspondemos al canje.

Importante conferencia

En la noche del sábado próximo y en el local de la Escuela de Niñas, los doctores Schapiro y Pupo darán una conferencia sobre anquilostomiasis, dedicada a los maestros de la provincia. Es muy posible que vengan los de Orotina, Esparta, Chomes y los de los demás lugares que pertenecen al mismo distrito escolar de Puntarenas.

Ojalá que asista el mayor número posible de maestros, y que aprovechen debidamente la conferencia para que a su vez la hagan redundar en provecho de los escolares.

Fuertes vientos

Desde anoche reinan en nuestro litoral fuertes vientos del Norte que por su violencia parecen ráfagas de desencadenado ciclón.

Hasta ahora no tenemos noticias de que hayan ocurrido naufragios ni otros accidentes marítimos.

Los desperfectos en la población reducen a desprendimientos de planchas de zinc en los tejados y ramas de árboles.

A las nueve de la mañana fué derribado un árbol, en la parte Norte del Parque Victoria. Las ráfagas rompiéronlo por la mitad.

Bienvenida

Regresó ayer a esta ciudad, después de una corta ausencia en Cartago la distinguida dama doña Carmen Fait, esposa de nuestro buen amigo el activo comerciante don Luis Casalvolone.

Nuestro saludo de bienvenida le presentamos.

Acuerdos del Ejecutivo

Concédese carta de naturalización al súbdito chino Fernando Chan, domiciliado en Esparta.

—Acéptase la renuncia presentada por don Eduardo Porras M., agente principal de Policía de Chomes y se nombra en su lugar, interinamente, a don José Arias.

—Acéptase la renuncia presentada por la señorita Victoria Rodríguez del puesto de maestra del Arenal, cantón de Carrillo.

—En reemplazo de la señora Angela Barrientos, que renunció, nombra maestra de niñas de Liberia a la señorita Juana Rodríguez.

Rectificando

Por un informe errado que se nos suministró, dijimos en nuestra edición anterior que el vapor Acajutla pertenecía a la Pacific Mail, no perteneciendo sino a la Salvador Railway Co., que viene haciendo desde hace algún tiempo el servicio con itinerario, pero sin obligación de tocar forzosamente en este puerto, desde luego que no tiene contrato ninguno con el Gobierno. Pero como la falta que en el suelto citado criticábamos es tan corriente en la Pacific Mail, nuestra labor se redujo a hacer comentarios verídicos sobre sucesos pasados o futuros, más seguros de ocurrir que la llegada de los vapores de aquella compañía en las fechas de itinerario.

Ecos guanacastecos

Liberianas detectivescas

En estos días se escaparon tres reos de la cárcel de esta ciudad, a pesar de que contamos con un cuerpo de detectives capaz de capturar todos los cacos que nos visiten. El último reo, según se dice, se escapó por la sala del señor alcaide. A la voz de alarma fué perseguido por los polizontes, quienes corrieron como trescientas varas y al cuartel se ha dicho, a disfrazarse para hacer la captura por la noche. El mayor Gorgona, se disfrazó de mareante; los otros de árabes; todo esto bajo la dirección del Exmo. y activísimo señor comandante 2º de Policía, y consejero de los comandantes, señor M. Valverde; bien llamado el tipo del día.

Para pruebas, un botón basta. El 17 de este mes, como a las 8 y media p. m., fué de alarma general. Carreras de la policía y particulares para la "Carreta" (una finca de don Rafael Rivera) donde tocaba alarma Valverde, con silbato y revolver. Valverde había sido enviado por Rivera a indagar si se encontraba en el potrero de su finca un desconocido que habían denunciado como ladrón de bestias. Para sus adentros pensó Valverde representar una linda pantomima titulada: "Mi actividad, el sport para el pueblo y mi gran chamarra". Acto 1º—Disparos de revólver y pitazos, por Valverde. El pueblo en masa corre al lugar a auxiliar a las autoridades. Casi con la lengua afuera llegaron como 100 personas entre particulares y policías. Una vez en el lugar preguntaron a Valverde qué ocurría.—"Ladrones... de... bestias,—contestó bastante contrariado.—"¿Dónde están?—"Se... corrieron... se corrieron. Acto 2º—Indignación general. Gritos del pueblo: ¡linchen a ese trabuquero!! Convencidos de la chamarra se devolvieron en medio de los gritos del pueblo. A nuestro regreso nos encontramos con el comandante Rivera que venía a imponerse de la alarma.—"Se capturaron—preguntó.—"No, señor, le dijeron; lo que pasa es un simulacro bien pensado.—"Lo dudo,—dijo Rivera;—mi subalterno es un hombre de actividad intachable; le recomendaré a mi gobierno.

Llegados que fuimos a la población, presentaba aspecto de un terremoto recién pasado. Todo bicho viviente en la calle. Nos dirigimos ovacionando a Rivera por su valentía. Acto 3º—Llega Valverde donde Rivera:—"Mi coronel, no pude capturar al desconocido.—"¿Qué color vestía?—le pre-

guntó Rivera.—"Blanco, mi coronel.—"Pues a mí me dijeron que llevaba pantalón negro.—"No dude—dice Valverde—se trata de un transformista. (Risas).

Es interesante que don Rafael pida al Gobierno, aunque sea una reparación para la cárcel, pues no estará lejano el día que se salgan todos los reos; y pedirá también máscaras y buenos disfraces para los detectives. Pedimos también, se hagan averiguaciones para dar con la clave de la pantomima del 2º comandante de Policía, señor Valverde.

BUFALO

Liberia, 19 de marzo de 1915.

De Liberia

En qué país vivimos?

Un irreprochable caballero nos dice: Le consta a Ud., Corresponsal amigo, que las noches actuales hacen sudar la frente a un avaro, el calor es insuportable y el aire rarificado no llega a los pulmones. Pues bien: anoche, a eso de las diez, meditaba yo el medio de conjurar la crisis por un procedimiento desconocido hasta hoy, convertido mi cuerpo en una catarata, sin pizca de sueño, en la puerta de mi casa, como quien dice en la puerta de un horno, cuando se me acercó un "policeman" de estos que usan espejuelos ahumados, que se confunden con el color de la cara distinguiéndose tan solo el aro niquelado que sostiene el vidrio, y me dice: "De orden superior, es prohibido estar sentado en la puerta después de las 10 de la noche".

—Oiga Ud.—le objeté:—aquí estoy en mi casa y soy el soberano; entiendo que estoy en mi patria, o es que he sido transportado en horrible pesadilla a la Rusia de Catalina II?

A mí no me culpe, respondió el gendarme, y déjese de indirectas con migo. A la Catalina también se lo prohibió.

Y vi alejarse aquel bulto ahumado con uniforme de policía a paso lento, imperterritito, murmurando: "A mí no me culpe, es de orden superior"..... Tuve que meterme entre sábanas temeroso que otra orden superior me prohibiera roncar fuerte, o dormir sobre el costado derecho.

Así andamos, señor Director, por estos trigales de Dios.

Corresponsal C.

Liberia, marzo 17 de 1915.

Acusando recibo

Un importante folletito conteniendo muestras de grabados nos ha sido remitido por los señores J. Montero h. e hijos, quienes han abierto últimamente un taller de fotograbado en San José. Agradecemos el envío.

—Los números 17, 18 y 19 de la importante revista mejicana "PROGRESO", han llegado a nuestra mesa. El primero de ellos es un número especial, de bastante lujo y gusto artístico.

—También hemos recibido el Boletín Municipal N° 1 correspondiente a la serie de este año, y que bajo la dirección del Alcalde Municipal publica la Municipalidad de San Salvador, República de El Salvador.

—Llegó a nuestra mesa de redacción el número 159 de la importante y popular revista española Hojas Selectas, correspondiente al mes actual.

Tanto la parte gráfica como la literaria son superiores a todo encomio.

A don Augusto J. Grillo, residente en la Sierra de Abangares agente de esa revista le damos las gracias por el envío.

LA BOLSA DEL MERCADO

En este establecimiento que acabo de instalar en la pieza n° 16 del Nuevo Mercado Municipal, lado Sur, vendo por mayor y al detal toda clase de productos del país, a los precios más bajos de la plaza.

En ventas de cinco libras en adelante, pongo la mercadería a precio de por mayor

—Compro a los mejores precios toda clase de artículos del país—

FLORENTINO LEON Propietario

Visitad "La Palma"

Magnífica refresquería situada a la entrada del Muellecito del Estero, atendida por un empleado competente y amable.

Refrescos de todas clases. Granizados. Aguas gaseosas

Hay un magnífico BILLAR para el servicio de los clientes.

CAMILO MOYA, PROPIETARIO

Club de Puntarenas

No habiendo habido quórum el domingo 21, convoco por segunda vez a los señores socios del Club de Puntarenas, para una Asamblea General extraordinaria que tendrá lugar en el local acostumbrado, el domingo 28 de los corrientes a las 3 p. m. y con el objeto de reponer algunos miembros de la Directiva que han renunciado.

Se suplica la puntualidad en asistir.

FRANCISCO L. ENRIQUEZ—Srio.

Puntarenas, 22 de marzo de 1915.

Suscríbase a "El Correo de la Costa".

Albino Zaniboni G.

Se hace cargo de arreglar o hacer cualquier pieza de fonógrafos, máquinas de escribir, máquinas de coser, revólveres, cajas de música etc. y de hacer instalaciones de timbres eléctricos y CAÑERIAS, así como de cualquier otro trabajo de mecánica.

Casa contigua al "Centro de Artesanos".

ULTIMOS AEROGRAMAS

A pesar de la escasez general de todos los artículos europeos con motivo de la guerra, la Farmacia Universal continúa sosteniendo los precios más bajos de la plaza. Todo el que necesite artículos de botica debe consultar antes sus precios y se convencerá de su baratura.

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

JOSE CHEN APUY & Cº

Gran almacén de abarrotes.—Sedería y artículos chinos.

TIENDA MUY BIEN SURTIDA.—ARTICULOS DE LUJO

Renovación de mercaderías por todos los vapores

PRECIOS DE SITUACION

Servicio Marítimo de Transportes

entre Puntarenas, La Uvita, El Pozo, Golfo Dulce y Pedregal

La gasolina Digna María sale el 1º y el 15 de cada mes para los puertos indicados.

Precios de pasajes: a La Uvita € 3-00; a El Pozo € 5-00; a Golfo Dulce € 6-00 y a Pedregal € 15-00. Por alimentación se cobra extra € 1-00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo y € 2-00 a los de Pedregal. Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel, Agente General.

REALIZACION

— EN LA TIENDA QUE FUE DE VICTOR CESPEDES & Co. —

Se ofrece un baratillo de sombreros para hombres, niños y señoras; sacos de alpaca y pantalones de dril y casimir; camisas de hombre, vestidos de niños y artículos de cristalería. — Hay un surtido de artículos de lujo; renovación de géneros; zarazas a 20 cts. vara y lienzos a 15 cts. vara. — A los comerciantes que deseen comprar por mayor se les venden lotes baratos. — Se compra oro americano y se venden letras sobre New York a la vista.

PUNTARENAS. — Frente al Parque Victoria.

EL DR. ALBERTO LOPEZ

establecido definitivamente en Puntarenas, ofrece al publico sus servicios profesionales de Médico y Cirujano. Cuenta con un surtido completo de medicinas frescas para el despacho de sus recetas

Oficina: frente a la plaza de la Iglesia, veinticinco varas al Oeste del Parque.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Visitas a cualquiera hora del día o de la noche. Precios módicos.

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso

Chomes.....	€ 15-00	Bebedero.....	€ 60-00
Manzanillo.....	30-00	Humo.....	60-00
Puerto Jesús o San Pablo	40-00	Ballena o Bolsón.....	70-00

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

MAÍZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

SE ACABO LA CRISIS

Desde esta fecha compro toda clase de alhajas de oro de buena calidad como relojes, cadenas, pulseras de monedas y de oro macizo, aretes finos, anillos y prendedores de brillantes, leontinas, en fin, todo lo que se relacione con este ramo.

Alquilo cuartos y casas para familias y me hago cargo del cobro de éstas, ya sea en comisión o en arrendamiento. Por el momento he instalado mi oficina en mi casa de habitación, entre La Mascota y casa de don Miguel H. Céspedes.

Puntarenas, marzo de 1915.

FRANCISCO L. ENRIQUEZ



Para vestirse mal en la Sastrea de Teodomiro Acuña & Cía.
Su numerosísima clientela acredita la imperfección de sus trabajos
Lado Sur del Parque Victoria.

Baños Municipales de Puntarenas

Ya están abiertos al servicio público. — La zona de natación ha sido muy ampliada, y hay agua bastante para bañarse a cualquiera hora. — Se han hecho todas las reformas necesarias para la mayor comodidad del público. — Existencia permanente de FRUTAS HELADAS. — Cantina con finísimos licores.

Atendido personalmente por el administrador, — RAMON ARAYA. V.

GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS



TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA



Convocatoria

Convócase a todos los socios del Centro de Amigos, a Asamblea General que se verificará en los salones del mismo, a las 2 de la tarde del primer domingo de abril próximo, para los fines que determina el artículo XIX de los Estatutos, o sea el de elegir la nueva directiva de 1915 a 1916.

L. CRUZ C.—Srio.

Una goleta hondureña

El domingo ancló la goleta hondureña Berthran E. Mery, procedente de Panamá.

La goleta según los papeles de registro, ha sido contratada por siete individuos con el objeto de pasar por las costas centroamericanas.

Los individuos que viajan en el velero son de distintas nacionalidades, y vistiendo traje de turista dedicándose a enfocar con la Kadac cuanto de notable encuentran en la población y aquello que se les presenta a la vista revistiendo caracteres de raro.

Si nos hiciéramos eco de las versiones que acerca de la presencia del velero hondureño corren, diríamos que se trata de otro buque fantasma.

Dice una de ellas que la Berthran E. Mary se dirige a la Isla del Coco en busca del codiciado tesoro, cuyos planos «fidedignos» le fueron sustraídos, por sus compañeros, a uno de los pasajeros, hombre de edad avanzada y ciego.

El buque viene de Panamá y es extraño que yendo a la Isla del Coco haya llegado a Puntarenas para desandar lo andado.

Lo que hasta ahora hay de cierto es que los viajeros se gastan muy buen humor y enfocan con las lentes de las Kodac a cuanto bicho viviente hallan al paso.

A los Aserradores y Constructores

Tengo un lote de madera que por no ser de calidad de exportación vendo para ser aserradas a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en la forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad sean de cedro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a solicitud de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas.

Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

S. SARAVIA.

BAZAR FRANCÉS de Víctor Coin

— Antes A. Asch & Bros. —

Este afamado y conocido BAZAR ha sido agrandado considerablemente y el surtido aumentado en estos últimos días, para mejor servir a mi numerosa clientela.

Existencia de magníficos cueros de zapatería.

Se alquilan los altos de una casa contigua al BAZAR FRANCÉS. Informará el propietario don Víctor Coin.

ZACARIAS RODRIGUEZ

Cirujano=Dentista.==Puntarenas, C. R.

Incorporado en la facultad médica de Costa Rica el año de 1898.

Ha abierto definitivamente su Oficina Dental en la casa que fué antiguo Hotel de Mc Adam, frente a Felipe J. Alvarado & Cº, en donde atenderá a su clientela todos los días excepto sábado y domingo.

Siempre observa especial cuidado en la desinfección de los instrumentos.

REPUBLIC TOBACCO COMPANY

Agente en Puntarenas, Víctor Mora C.

AFAMADOS CIGARRILLOS LA SUERTE

BREVA COSTA RICA Y KEINSTONY

SE EMPLEA TABACO DE SUPERIOR CALIDAD

En la cantina LA EUREKA se cambian por valiosos premios, según catálogo, los cupones que traen los paquetes de CIGARRILLOS "LA SUERTE".

A LOS PORTEÑOS

Cuando necesiten hacer un viaje de recreo o de negocios a San José, busquen la casa de la Sra. Rafaela Mora de Roger, donde se les proporcionará cómodo y elegante alojamiento con asistencia esmerada.

Calle Central Sur cerca de la Estación del Pacífico, junto a la Pacific Lumber Cº.

La Compañía Agrícola y de Transportes del Guanacaste

tiene para vender magníficos caballos y mulas para TIRO, SILLA Y CARGA

Entenderse con don Ramón Castro F., en San José

A. BALDWIN & CO. LTD.

NEW ORLEANS LA. E. U. DE A.

DEPARTAMENTO DE EXPORTACION

Ferretería, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aserraderos y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

JESUS TREJO, Representante.

SAN JOSE COSTA RICA. HOTEL IMPERIAL.

Héctor Esquivel

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches, pilas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

A LA EUREKA

Es donde concurren ahora todas las personas de gusto LICORES EXQUISITOS «SERVICIO ESMERADO

Surtido completo en todo lo referente al ramo de cantina

Especialidad en COCKTAILS

Venta permanente del mejor hielo a € 2-00 marqueta

“LA PROVEEDORA”

RAFAEL CASTILLO HUERTAS

Comerciante en Sal y otros productos del país, compra y vende toda clase de mantecas de animales de monte, preparadas especialmente como sustancias medicinales.

Tienda N° 7 del Mercado de esta ciudad, situada en el Callejón de los Amores, lado noroeste. Puntarenas, Febrero 6—1915.

“La Bota de Oro”

En el nuevo Mercado Municipal, lado Sur.

Calzado hecho á la medida, á gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martínez Mata -- Propietario

Por una compatriota

Suscripción para repatriar a la profesora costarricense Cesárea Gutiérrez:

“El Correo de la Costa”	€ 5-00
Manuel J. Grillo	5-00
Gabriel Ríos	1-00
Amadeo Boza Mc. Kellar	1-00

Gran Carnicería

—DE—

Recaredo Gutiérrez

Carne de res y de cerdo, fresca y salada. — Manteca pura del país —

En el Mercado Municipal, lado del estero:

Licitación

Con 20 días de término a partir de esta fecha, convoco licitadores para la rotulación y numeración de las calles de esta ciudad, cuyo trabajo se hará por el mismo sistema que el empleado en la capital.

Gobernación de Puntarenas, 16 de marzo de 1915.

El Gobernador,

Clodomiro G. Figueroa

La vuelta del poeta

Aviso a todos mis favorecedores y al público en general, que acabo de recibir un hermoso surtido de tintas de todos colores para teñir pañolones, chales, chalinas y todo lo que sea concerniente al ramo de tintorería, garantizando firmeza, brillo y estabilidad en los colores.—Dirigirse a la casa de propiedad de don Juanito Romagosa.

LASTENIA DELGADILLO

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTOS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor. - - - - - Liberales descuentos en ventas al contado.

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

Inserción solicitada

A los civilistas de la provincia de Puntarenas

La disciplina y solidaridad que siempre ha observado el Partido Civil de Costa Rica, lo ha hecho digno de la admiración de sus compatriotas, y si esa solidaridad continúa imperando entre nosotros, no hay duda que tendremos que inclinar la opinión pública cada vez que se desarrollen las contiendas políticas del país; pero si en vez de conservarnos unidos, nos disgregamos, el partido se concluirá por consunción. Permanezcamos unidos y llegaremos al triunfo.

Convencido del aserto de mis palabras anteriores, y estando próxima la lucha política en que debe elegirse un representante de esta provincia para la Cámara, y los miembros que deben componer el Ayuntamiento Municipal, os dirijo esta excitativa para que permanezcáis alejados de compro-

misos con otras agrupaciones políticas, por que me parece prematuro el tiempo aún, y porque en su oportunidad convocaremos una asamblea general del partido en esta provincia a fin de que, por mayoría, resolvamos lo que más conviene a los intereses generales.

Se rumora que yo he contraído compromisos para la próxima contienda política de que os hablo, y me cabe la satisfacción de decirlos que eso no es cierto, y que yo jamás podría contraer compromiso alguno sin estar autorizado para ello por la mayoría del partido, pues individualmente soy un soldado como cualquiera de Uds., y nada más.

MANUEL J. GRILLO.

Puntarenas, 21 de marzo de 1915.

ACABA DE LLEGAR

de París el Dr. don Ramón Rodríguez Sáenz, especialista en el tratamiento y curación del reuma, tumor blanco, etc. por las aplicaciones del *air sech souchauffe* y con certificados de la Maternité del Hospital Saint Louis y Clinique Tarnier.

OFICINA: Esquina Suroeste del Parque Victoria, bajos del Hotel de Colom.

MINUCIAS

Dos columnas de apretada letra ocupa el Corresponsal de "La Información" en este puerto, para decirnos que las fiestas cívicas fueron el desastre más grande que han conocido los siglos.

El Corresponsal no achaca el fracaso a las fiestas "en sí mismas"; el fracaso, según perito tan versado en esta clase de materias, obedeció al lugar donde se desarrolló el programa. Y hace una observación que muy en cuenta debe tener la Comisión que tenga el pulmón y la paciencia necesarios para divertirnos el próximo año. Las fiestas—dice el corresponsal—se efectuarían con gran lucimiento si se celebraran en las calles trazadas de Norte a Sur.

Esta es una verdad como un templo y mal haya la comisión que no se fijó en esos dos puntos cardinales de la Rosa Náutica!

Las fiestas, celebradas al abrigo de "La Gaviota", palomar moruno que se levanta en una de las calles "dibujadas" de Sur a Norte, quedarían con gran lucimiento y alimentados los transeúntes con gallinas azafranadas, chuchecas a la milanesa, pescado en pepitoria y otros sabrosísimos platos condimentados con la ática sal del romero.

La comisión de fiestas hubiera triunfado si al redactor-corresponsal no se sumara el comerciante.

..

En el número de "El Pacífico", correspondiente al sábado último, concluye *Un Costarricense* el estudio *químico-racional* que se había impuesto, en bien de la comunidad, analizando las partidas que figuran en el presupuesto municipal.

La segunda parte, hermana legítima de la primera, pertenece a ese género de letanías que sólo dominan los grandes economistas, por lo rápido y claro del razonamiento. Veamos:

«A fulano de tal se le paga tanto, cuando hay otro que lo haría por menos».

«Santa María. Ora pronobis».

Precauciones del Resguardo

Con motivo del fuerte viento Norte que desde anoche nos azota, el Subinspector de Hacienda, con muy buen criterio, ha dispuesto no permitir la salida de embarcaciones mientras el tiempo no cambie. Es esa una disposición que previene posibles desgracias en el mar, y que debiera dictarse cada vez que soplan los nortes con la fuerza de ahora.

Hasta hoy no ha habido ninguna noticia de desgracias con motivos del Norte. Ojalá que no tengamos que lamentar ninguna.

Imprudencia

Nos cuentan algunos pasajeros de los que esta madrugada vinieron de Ballena, que ciertos individuos, desconociendo quizá el peligro, se subieron sobre la toldilla de la embarcación que empezó a balancearse ayudada del fuerte Norte que comenzó a soplar desde temprano de la noche. Uno de los viajeros, don Ignacio Zamora, consciente del riesgo, recordando tal vez la catástrofe del Cariari, intervino para que se ordenara a los imprudentes apearse, lo que hicieron sin protestas y burlas.

Intento de robo

Ayer a las 3 de la mañana un individuo pretendió meterse a robar en la casa de habitación de nuestro amigo don Víctor Céspedes Duke. Acostumbra el señor Céspedes dejar únicamente cubiertas con mamparas dos ventanas, con objeto de *dormir fresco*, y alguien que supo de la tal costumbre quiso aprovecharse de ella y a la hora dicha se llegó a la casa y levantó una de las mamparas para meterse; pero no contó con la huésped, es decir, con don Víctor que le salió al paso impidiéndole la entrada aunque sin lograr capturarlo.

En tiempos de crisis, amigo Céspedes, hay que cerrar a tres trancas cuando menos.

ENFERMO

Bastante delicado de salud ha venido el buen amigo nuestro don Raimundo Brenes, una de las más importantes personas de Santa Cruz (Guanacaste).

Sentimos la enfermedad de don Raimundo y deseamos que cuanto antes desaparezcan sus dolencias, y vuelva sano completamente a atender sus negocios.

Inserción solicitada

Amago de incendio

Puntarenas, 24 de marzo de 1915.

Sr. Agente Principal de Policía

S. D.

En mi carácter de Representante de la firma social de Swift & Co., comerciantes en este puerto, me presento ante usted denunciando un amago de incendio en la parte de atrás de la bodega de depósito de mercaderías de nuestra casa, anoche, denunciado o avisado por el señor don Alejandro Enríquez, sastre y vecino colindante por el patio de atrás con nuestra bodega de depósito.

Al poner en conocimiento el hecho que denuncié por mis representados ante esa autoridad, es para suplicarle se sirva tener a bien levantar la correspondiente información del hecho.

Con toda consideración somos de usted sus Attos. y S. S.,

Por Swift & Co.,

F. de P. Boza C.

Principio de incendio
¿Habrá mano criminal?

Anoche, después de las doce, se notó en la parte de atrás de las bodegas de la casa Swift & Co. un principio de incendio, que fué sofocado inmediatamente. El que primero dió la voz de alarma fué don Alejandro Enríquez, cuando el fuego principiaba apenas a quemar una tabla del tabique interior. El caso es muy raro, pues allí no hay cocina ni instalación eléctrica. Una de las partes que casualmente principió a quemar la tabla, o hay mano criminal en el asunto.

El representante de la Swift ha presentado la queja ante el señor Agente Principal de Policía, según puede verse en otro lugar de este número.

VENDO

tubos para cañería
y Máquinas de coser Bella del Sur

S. ARAUZ S.

La vejez no es natural

Absorción de impurezas del intestino mayor es la causa de la vejez

La ciencia por fin acepta que si los intestinos se conservan en estado saludable, la vida se prolonga. Metschbikoff, de Rusia; von Norrden, de Alemania; Burgrave, de Francia; y Sir Andrew Clark, de Inglaterra, todos reconocidos en sus respectivos países como jefes de la medicina, han demostrado que el estreñimiento y to los males que provienen de él son la causa directa de casi todas las enfermedades. Esto mismo lo he sostenido yo por muchos años. Yo he mantenido que la fermentación de los alimentos y la descomposición de la sangre son la causa de la vejez. Combátase el estreñimiento y las arterias no se agrandarán ni se endurecerán. A la edad de 70 años Ud. REPRESENTARA 35, y se SENTIRA de 35. No hay remedio que elimine los residuos de los intestinos, las bilis viejas y los alimentos corrompidos, fermentados y sin digerirse, como las PILDORAS DE PAW PAW DE MUNYON. Curan el estreñimiento y conservan los intestinos limpios y sanos.

Si U. sufre de los riñones, de reumatismo, de dispepsia o de cualquiera otra enfermedad tome el correspondiente remedio de Munyon para su enfermedad.

De venta en la Farmacia Universal—Puntarenas.

EN PUEBLO NUEVO

Se venden dos casas que limitan al O con Pepino, en el kilómetro 108, y fueron habitadas por el presbítero don Salemón Valenciano.

La mayor ha sido tasada en ₡ 800-00, la menor en ₡ 400. Los solares de ambas están unidos y tienen plantaciones de coco y marañones. En el patio de la pequeña existe un buen horno de panadería.

En esta administración se informará.

MANUEL BURGOS
VENDE madera de cedro, caoba y pochote, en bultos o aserrada para construcciones

Francisca Salamanca

Avisa a su numerosa clientela que ha trasladado su establecimiento a la calle del Comercio, frente al Hotel Europa

COMPRA, VENDE y RECIBE EN COMISIÓN toda clase de granos
Venta al menudeo de toda clase de frutas que se tienen en lugares higiénicos.

Existencia permanente de los mejores tabacos del país e iztepeque

Especialidad en sombreros de palma de todo tamaño

UN PREMIO DE ₡ 25=00

para el consumidor de la legítima Agua de SANTA ANA, envasada únicamente en botellas con etiquetas verdes y marca Ortega & Cia.

Desconfiad de las Aguas Artificiales y falsificadas

Cada mes habrá un premio de ₡ 25-00, que se ganará la persona que entregue en las oficinas de los suscritos, la tapita con marca registrada, que contenga entre el corcho y ella, la contramarca del premio. Exijase que la botella sea abierta en presencia del consumidor y examínese la tapita en busca del premio.

Esta es la manera como se trata de evitar que el público compre por Agua de SANTA ANA, agua artificial envasada en botellas con etiquetas de Apollinaris extranjero, la cual no puede proceder de la fuente de SANTA ANA de la que ORTEGA & CIA. son los únicos concesionarios.

AGENTES: PRADILLA & CIA., en San José
LUIS CASALVOLONE, en Puntarenas y Guanacaste

SERVICIO DE AUTOMOVIL

Contando con un magnífico automóvil de la mejor marca, y una larga práctica como chouffer, ofrezco mis servicios al público a cualquiera hora del día o de la noche.

Servicio esmerado para BAUTIZOS, MATRIMONIOS, BAILES, etc.

Viajes a LA BARRANCA, a EL ROBLE y a LA CHACARITA, por la playa, lo que constituye el mejor de los paseos porteños.—Precios convencionales y económicos.

PABLO ESQUIVEL